

## Février 2024 - Mois de l'histoire des Noirs

630, rue Principale  
Saint-Luc-de-Vincennes,  
Qc  
G0X 3K0

Téléphone :  
819 840-0704

Télécopieur :  
819 295-5117

[www.mrcdeschenaux.ca](http://www.mrcdeschenaux.ca)

La MRC des Chenaux souhaite tout au long du mois de février, mettre à l'avant-plan la contribution des communautés noires qui ont combattu le racisme et participé au développement du Québec.

### Le Mois de l'histoire des Noirs au Québec

Le 23 novembre 2006, l'Assemblée nationale a adopté le projet de loi visant à faire du mois de février le Mois de l'histoire des Noirs, afin de souligner la contribution historique des communautés noires à la société québécoise. Cette loi est entrée en vigueur le 1<sup>er</sup> février 2007.

Par l'adoption de la *Loi proclamant le Mois de l'histoire des Noirs*, le gouvernement du Québec désirait non seulement ajouter sa voix au mouvement nord-américain soulignant l'apport des citoyennes et des citoyens des communautés noires, mais aussi reconnaître officiellement l'importance de cet événement annuel pour l'ensemble de la société québécoise.

Pour le gouvernement provincial, l'adoption de cette loi a été l'occasion de concrétiser une des recommandations du rapport du groupe de travail chargé de conduire, à l'automne 2005, une consultation sur la participation à la société québécoise des communautés noires.

Au cours de cette consultation, bon nombre de citoyens des communautés noires ont souligné l'importance de prendre en compte l'apport des Noirs dans la mémoire collective ainsi que d'améliorer leur image au sein de la société.

Depuis plus de 300 ans, les générations successives de Québécoises et de Québécois des communautés noires font profiter le Québec de leur savoir-faire, de leurs talents et de leurs visions dans toutes les sphères d'activités. Cette loi permet à l'ensemble de la société québécoise d'exprimer officiellement sa volonté de mettre en lumière la contribution essentielle des personnes des communautés noires au développement du Québec.

Rappelons que le Mois de l'histoire des Noirs est déjà souligné annuellement au Québec et dans plusieurs régions du monde par diverses institutions publiques, privées et communautaires. Au Québec, la Table ronde du Mois de l'histoire des Noirs organise, depuis 30 ans, des activités qui permettent à la population québécoise de découvrir la richesse et la diversité des communautés noires et de rendre hommage aux personnes qui se sont illustrées dans différents domaines.

Source : Ministère de l'Immigration et des Communautés culturelles.

Batiscan

Champlain

Notre-Dame-  
du-Mont-Carmel

Sainte-Anne-  
de-la-Pérade

Sainte-Geneviève-  
de-Batiscan

Saint-Luc-  
de-Vincennes

Saint-Maurice

Saint-Narcisse

Saint-Prosper-  
de-Champlain

Saint-Stanislas